

Jesko Partecke

Amseln ohne Grenzen

Ob eine Amsel für den Winter in den Süden zieht oder zu Hause bleibt hängt stark davon ab, wo die Amsel zu Hause ist: Spanische Amseln ziehen nicht, deutsche nur zum Teil, und russische Amseln ziehen immer. Dr. Jesko Partecke geht in seinem Projekt „Amseln ohne Grenzen“ der Frage nach, was eine Amsel zu ihrer Entscheidung bringt. Ist das Verhalten jeder einzelnen Amsel (Gehen oder bleiben?) schon in die Wiege gelegt, oder beeinflussen Umweltfaktoren die Entscheidung?

Mit hochmodernen ICARUS-Sendern ausgestattete Amseln aus verschiedenen europäischen Ländern sollen in den nächsten Jahren bei ihrem Zugverhalten beobachtet werden. Der Clou dabei: die Amseln haben zwar spanische, deutsche oder russische Eltern, wachsen aber alle unter gleichen Bedingungen bei uns in Möggingen auf. Sobald sie „erwachsen“ sind, werden sie freigelassen. Mit Hilfe der Weltraumantenne ICARUS kann die Bewegung jedes einzelnen Vogels aufgezeichnet werden. Werden die Amseln spanischer Herkunft im Winter nun ziehen? Was passiert mit russischen Amseln, wenn sie vor der Zugzeit in ihr spanisches Überwinterungsgebiet per Anhalter mit dem Auto gebracht wurden? Dr. Jesko Partecke gibt Auskunft.

„Science exklusiv“

Freitag, 21. September
18 Uhr „Science goes Public“
für Jugendliche und Erwachsene

Veranstaltungsort:
Insel Mainau, Seminarraum
„Graf Lennart“ im Torbogenegebäude

Nur nach Anmeldung bis spätestens 18.9.
auf www.orn.mpg.de/vortraege

Es erfolgt eine Bestätigungs-E-Mail durch MaxCine (bitte mitbringen).

